

La tarde de hoy corresponde la constitución de las mesas y capacitación a los vocales para el proceso electoral del 26 y 27. Ayer las autoridades recorrieron recintos en las principales ciudades chilotas para verificar que cumplan con lo necesario.



EL LICEO GALVARINO RIVEROS CÁRDENAS VUELVE A SER LOCAL DE VOTACIÓN DE ESTA ELECCIÓN.

CAROLINA LARENAS

“ Esperamos que este sea un proceso que se desarrolle de forma ordenada, además que tenga mucha afluencia en electores porque la democracia se trata de tener la capacidad de decidir”.

Marcelo Malagueño, delegado presidencial provincial.

54 locales se alistan para recibir a los votantes este fin de semana en la zona

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Atoda máquina se trabajaba ayer en la instalación de los elementos necesarios para la elección del fin de semana. 165 mil 390 personas es el padrón electoral en la provincia y se espera una alta participación, ya que se trata de un proceso que es obligatorio.

Con efectivos de las Fuerzas Armadas desplegados por los locales y la llegada de los materiales para la votación, ayer autoridades de la zona realizaron un recorrido por algunos de estos recintos para verificar que se cumplan las condiciones necesarias.

433 mesas son las que recibirán los sufragios en Chiloé, las que hoy a las 15 horas deben ser constituidas, proceso que considera una capacitación a los vocales que fueron designados para cumplir esta función.

Marcelo Malagueño, delegado presidencial provincial, sostuvo que “estamos recorriendo este local en particular (Liceo Galvarino Riveros Cárdenas de Castro), mañana (hoy) vamos a estar recorriendo algunas islas del Archipiélago”.

Además, expuso que “esperamos que este sea un



LOS MATERIALES YA ESTÁN EN LOS LOCALES DE ANCUD.

CEBIDA

proceso que se desarrolle de forma ordenada, además que tenga mucha afluencia de electores porque la democracia se trata de poder tener la capacidad de decidir qué tipo de país, comuna, región y provincia queremos”.

Desde las 8 a las 18 horas deberán funcionar las mesas de votación mañana y el domingo para recibir los sufragios para alcalde, concejales, gobernador y consejeros regionales, acto en que cada uno de los electores debería demorar en promedio cinco minutos.

Uno de los aspectos en los que se ha puesto el acento es el voto asistido, que permite a las personas que tengan alguna discapacidad sufragar acompañadas por alguien de confianza.

En este sentido, Enzo Jaramillo, seremi de Desarrollo Social y Familia, expuso

que “tenemos votos con ramuras y otros con braille para las personas que no puedan ver; también para las que son sordas tenemos un programa que se llama Visor, al que ellas puedan recurrir, que a través de lenguas de señas se les va a explicar lo particular que tenga esta votación”.

Jesica Chiguay, socia de la Agrupación de Personas con Discapacidad Visual, Baja Visión o Ceguera “Miradas de Chiloé”, señaló que “se están haciendo cosas, falta mucho, pero se están haciendo, implementar el sistema braille para las votaciones es fundamental para las personas ciegas. Muchas personas van acompañadas, pero yo creo que las personas quieren que su voto sea completamente secreto”.

En el caso del local del Liceo Galvarino Riveros, las 11



EN DICIEMBRE DEL AÑO PASADO FUE LA ÚLTIMA ELECCIÓN CHILENA.

CEBIDA/ARCHIVO

mesas que funcionarán en su interior estarán en el primer piso, con el fin de facilitar el acceso a personas con movilidad reducida, lo que fue valorado por Luis Richards de la Agrupación de Amigos y Discapacitados de Castro.

“Dar gracias porque se están preocupando más de la inclusión, ayudando a la gente que no puede llegar solo, porque es muy duro lo que uno vive. Creo que va mejorando y ha cambiado la voluntad, y siempre, en elección que hay, voy a los locales a mirar si está la inclusión y si uno ve que las cosas están funcionando muchos comentarios no hace”, relató el vecino.

Al igual que en la capital chilota, en Ancud también hubo un recorrido por los locales que recibirán a los electores.

Julio Bahamonde, coordinador comunal de las elecciones, mencionó que “comenzamos a trabajar en la habilitación de los colegios, tenemos un colegio más que es la Escuela Palomar y además se nos agregó el Polivalente de Ancud. Como todos los procesos electorarios, lo que hacemos es preparar los locales con las urnas, las mesas, las cámaras secretas y mantener todo señalizado”.

CARABINEROS

Junto con el control del orden y seguridad en las inmediaciones a los locales de votación, un rol que desempeñará Carabineros es la recepción de excusas de las personas que no pueden participar del proceso por encontrarse a más 200 kilómetros de distancia del lugar en el que están inscritas.

Desde las 0 horas del sa-

433

mesas recibirán a los electores durante el proceso en el que se entregarán cuatro papeletas.

bado y hasta las 23:59 del domingo se recibirá a los ciudadanos, para lo que en la mayoría de los casos previamente deben completar el trámite en Comisaría Virtual con su Clave Única y correo electrónico, y después dirigirse a la unidad policial más cercana con el código alfanumérico que entrega este proceso.

Marcelo Bahamonde, subprefecto de Carabineros de Chiloé y Palena, afirmó que “hemos recepcionado la totalidad de los votos de las 10 comunas de la provincia, hoy (ayer) se están distribuyendo en los diferentes locales considerando que las fuerzas de orden asumieron hoy (ayer)”.

El oficial adjuntó que “antes de las 7 de la mañana del día 26 vamos a desplegarlos con el máximo de nuestro personal en las 10 comunas, en los 54 locales de votación, 12 de ellos en islas, para el resguardo del proceso electoral”.